Miércoles 19 de Mayo del 2010

Última modificación 19.05.2010

El Financiero Estampida financiera derrumba al euro a mínimos de 4 años Clara Zepeda Hurtado El castigo al euro desinfló ayer a los mercados financieros internacionales, en una sesión marcada por la solidez del dólar. La noticia de que Alemania prohibirá las ventas en corto de títulos de determinadas compañías (bancos), credit default swaps y bonos europeos, que sirven para tomar posiciones a la baja, provocó una estampida financiera en el euro que envió a la divisa única a mínimos de cuatro años. En una venta en corto, el inversionista toma prestada una acción y la vende para luego recomprar el título -más barato, según sus expectativas- y devolverlo. Países europeos tienen distintos problemas: Fitch (Viridiana Mendoza Escamilla) Los países europeos con altos déficit fiscales no presentan problemas económicos en común, por lo que no puede afirmarse que atraviesan la misma crisis. En un reporte especial, Fitch Ratings indica que las estrategias de pago de su deuda, los niveles de crecimiento y las estrategias de salida a la recesión serán diferentes para Grecia, Portugal, España, Italia e Irlanda. "El desempeño real y proyectado del crecimiento varía mucho entre estos países v. por ende, decir que enfrentan una crisis `económica´ común resulta engañoso." La calificadora afirma que los fundamentales de cada país son distintos, por lo que es erróneo pensar que la posibilidad de una devaluación pudiera ser la salida común para los países en problemas. "Tortuguismo" en la aplicación del plan de infraestructura Jeanette Leyva Reus México enfrenta un problema estructural por la falta de empleo, lo que se ha agravado ante la carencia de estrategias por parte del gobierno federal de poner en marcha medidas que generen puestos laborales permanentes. Esto, consecuencia también del "tortuguismo" en la aplicación del Programa Nacional de Infraestructura. Pese a que de enero a abril de este año se crearon 381 mil 904 empleos, alrededor de 180 mil son temporales, por la contratación de personas para levantar el Censo 2010. De acuerdo con Gustavo Rodarte, presidente del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), la probabilidad de que en nuestro país la demanda interna logre detonarse es bajísima, por la incapacidad de los legisladores de aprobar las reformas que impulsarían la inversión y el empleo. Urge revisar el modelo económico: IP Isabel Becerril Para los empresarios es necesaria la revisión del modelo económico, porque el crecimiento de México se sustenta nuevamente en el sector exportador, olvidando el fortalecimiento del mercado interno y del resto del aparato productivo nacional. Los presidentes del CCE, Mario Sánchez Ruiz; de la Concanaco, Jorge E. Dávila Flores, y de la Canacintra, Sergio Cervantes Rodiles, advirtieron que mientras el modelo económico no dé un viraje hacia las actividades económicas enfocadas al mercado interno, el aparato productivo difícilmente podrá generar los empleos que se requieren cada año en el país, y así evitar el abultamiento del déficit en la materia. Estancada, la agroindustria azucarera: Mayorga Leticia Rodríguez López El gobierno federal no descarta la posibilidad de que este año nuevamente se tenga que exportar azúcar a bajo precio e importarla más cara, debido a los compromisos que se tienen en el exterior, principalmente con Estados Unidos, y a que no se ha podido ordenar el mercado nacional. Francisco Mayorga Castañeda, titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), aseveró que en este sector del país existe una situación de monopolio y falta de transparencia en las operaciones que se realizan. Libera Sagarpa 500 mdp para apoyar a cafeticultores Héctor A. Chávez Maya Tras la exigencia del Consejo Mexicano de Organizaciones de Productores de Café para que se agilice la entrega de los recursos del Programa de Fomento Productivo, la Secretaría de Agricultura informó que ya empezó a repartir los 500 millones de pesos para apoyar las actividades productivas de poco más de 328 mil cafeticultores. Fernando Celis Callejas, asesor de la Coordinadora Nacional de Organizaciones Cafetaleras (CNOC), reconoció que hay voluntad de las autoridades de la Sagarpa, incluso para discutir sobre la reestructuración de la Asociación Mexicana de la Cadena Productiva del Café (Amecafé) o para la formación de un nuevo organismo. México regresará en 2010 a niveles precrisis: Acevedo Ivette Saldaña Como resultado de los programas anticrisis -que costaron al gobierno mexicano 817 mil millones de pesos- y gracias a la reactivación económica que se registra en 2010 se podrá regresar a los niveles precrisis en las exportaciones de las industrias automotriz, electrónica y de electrodomésticos. Ernesto Acevedo, asesor de análisis económico del secretario de Economía, dijo que una de las actividades con mayor expansión es la automotriz, al registrar 70 por ciento de crecimiento en los primeros meses del año. También tienen fuertes niveles de recuperación las exportaciones de computadoras y otros electrónicos y electrodomésticos, industrias en las que podríamos recuperar lo perdido durante la crisis de 2009 o hasta rebasar los niveles vistos en 2008. La Unión Europea firma TLC con Centroamérica MADRID, 18 de mayo.- Hoy aquí, la Unión Europea (UE) y Centroamérica concluyeron con éxito las negociaciones de un tratado de libre comercio (TLC), el primero de los 27 con una región, luego de que los europeos rebajaran sustancialmente las expectativas sobre sus exportaciones lácteas. Tras cinco días de conversaciones hasta altas horas de la madrugada, el comisario europeo de Comercio, Karel de Gucht, y los ministros de los seis países centroamericanos (Honduras, Guatemala, El Salvador, Nicaragua, Costa Rica y Panamá) manifestaron su "satisfacción" por un acuerdo "ambicioso", "completo" y "equilibrado" para "una amplia liberalización" comercial. Ganaderos de Colombia rechazan pacto con UE BOGOTÁ, 18 de mayo.- Los productores de lácteos en Colombia se mostraron inquietos hoy por la inminente firma de un tratado de libre comercio (TLC) con la Unión Europea, que -según ellos- les perjudicará, y anunciaron que mañana (hoy) llevarán sus planteamientos ante el Congreso de su país. La firma del acuerdo de la UE, Colombia y Perú está prevista (hoy) en Madrid, donde se celebra la cumbre de América Latina, el Caribe y la UE. En paralelo, la Federación de Ganaderos (Fedegan) llevará al parlamento en Bogotá sus objeciones a ese tratado, que -asegura- son compartidas por varios legisladores El dragón está deprimido; posible desaceleración económica, la causa Esteban Rojas / Antonio Sandoval La bolsa de valores de China acumuló al día de ayer una pérdida de 20.83 por ciento en términos de dólares durante 2010. El ajuste es importante por varias causas: primero por la importancia económica del país en el mundo, dado que un mercado de valores deprimido en China significa un problema en curso o incluso futuro. Otro aspecto fundamental es el hecho de que fuera de la zona europea, que hoy por hoy se ha convertido en el epicentro de los ajustes financieros en el mundo, la bolsa de valores de China es la que más pierde. El Reforma Crean frijol resistente a la sequía Verónica MartínezCiudad de México (19 mayo 2010).- Por primera

vez, el frijol mexicano podrá sobrevivir a las seguías prolongadas que se viven en el País y será una comunidad mixteca la empresa productora y comercializadora de estas semillas. "La semilla está lista, nos llevó 5 años crearla: no es un transgénico, hicimos la cruza de un padre con características resistentes a seguía y una madre con buenas cualidades en productividad y calidad, se trata de un frijol negro que probaremos en campo y nos gustaría que la comunidad mixteca se quede con ella para comercializarla", comentó Beatriz Xoconostle, investigadora titular de la tecnología. Fue en el Centro de Investigación y Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional (Cinvestav) donde se realizó la investigación, agregó, y se logró con 2.5 millones de pesos que aportaron el propio centro, el gobierno del DF y la Secretaría de Agricultura. Sube dólar a 12.98 pesos a la venta Ernesto SarabiaCiudad de México (19 mayo 2010).- A diferencia de los últimos días, la jornada de este miércoles en el mercado de cambios minorista ha comenzado con presiones sobre la moneda mexicana, por los temores de que otras naciones combatan la especulación con medidas como las instrumentadas por Alemania. Así, en ventanillas de Banamex, la moneda de Estados Unidos se vende en 12.98 pesos y se compra en 12.53 pesos. De esta manera, el peso se ha despertado con el pie izquierdo, al perder 13 centavos, es decir, uno por ciento, frente al dólar. Cotiza crudo en dls. 68.30 en EU Londres, Gran Bretaña (19 mayo 2010). - El petróleo caía a 68 dólares por barril este miércoles después de tocar su menor valor en más de 7 meses, presionado por las altas existencias en Estados Unidos. El valor del recurso natural también estaba afectado por las preocupaciones sobre el ajuste de las regulaciones financieras, que reducían el apetito por los activos riesgosos. El declive del crudo, por tercer día, tenía lugar después del reporte que dio el martes el Instituto Americano del Petróleo, que refleió que las existencias en el centro de almacenamiento de Cushing, Oklahoma, subjeron al récord. Prevé FMI mayores ganancias este año Washington DC, Estados Unidos (19 mayo 2010).- El Fondo Monetario Internacional dijo este miércoles que sus ganancias netas en el año fiscal 2010 serán mayores que las esperadas originalmente, gracias a los mejores retornos de sus inversiones y menores costos administrativos. La institución multilateral de crédito elevó su proyección de ganancias operacionales netas del año fiscal 2010 a 534 millones de dólares, desde un pronóstico anterior de 424 millones. El FMI dijo que su utilidad neta incluiría ingresos por ventas de oro estimados en 5 mil 100 millones de dólares. El Fondo inició un limitado programa de ventas de oro para financiar una donación y el incremento en sus recursos para créditos a países de menores ingresos. Pagan empresas servicios caros en México Ciudad de México (18 mayo 2010).- En México, las empresas pagan altos precios por servicios de energía y telecomunicaciones, comparado con otros países; deben cumplir un sistema fiscal engorroso y caro, y destinar presupuesto para cuestiones de seguridad. Todo ello hace que sea caro producir en México, reconocen los propios empresarios. Por ejemplo, una pequeña empresa mexicana dijo que en Estados Unidos paga 400 dólares anuales por el servicio de "hospedaje" de su sitio web; en México, con Telmex, un servicio similar le cuesta mil 115 dólares mensuales. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79436.htmlOracle busca liderar nueva ola tecnológica mundial Ariadna Cruz Bajo un concepto de integración de aplicaciones y menores costos, la compañía Oracle asegura que una ola tecnológica está por llegar, una era en la que el cliente empresarial ya no tenga que hacer la integración de varias aplicaciones, sino que habrá una sola que conjunte todo. Horacio Fernández, director general de Oracle México, considera que la empresa está lista para liderar esta tendencia: &ldquo:Hov Oracle está en el umbral de crear una nueva ola tecnológica que otras firmas van a seguir en los próximos años; el nombre del juego es integración&rdguo;. Desde 2005 la compañía ha invertido 34 mil millones de dólares para concretar la adquisición de más de 50 empresas, gracias a lo cual ha podido fortalecer su oferta y ofrecer soluciones especializadas para cada industria, tanto que actualmente Oracle es la única empresa con la capacidad de ofrecer soluciones verticales y horizontales, centro de datos, virtualización, servidores, middleware, almacenamiento, sistema operativo y administración. "No hay ninguna razón para que los clientes tengan la tarea de integrar sus tecnologías, nuestra gran oferta es poder entregar a los clientes ofertas totalmente integradas, lo cual genera ahorros", señaló Fernández, quien es ingeniero en sistemas electrónicos y lleva cinco años como presidente de la compañía en México. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79437.htmlDesarrollo sustentable Carlos Osuna Fernández* La sociedad está enfrentando muchos retos de sustentabilidad. Esto incluye el agotamiento de los recursos naturales, la contaminación, el cambio climático, la destrucción de hábitats, la desaparición de especies y el colapso de ecosistemas completos, así como la degradación de poblados tanto urbanos como rurales. En la medida en que la población mundial aumenta y el consumo se incrementa, estos cambios se están volviendo amenazas constantes para la seguridad de los humanos, la salud y el bien común de la sociedad. Existe la necesidad de identificar opciones para reducir volúmenes y patrones insostenibles de producción y consumo, y estar seguros de que el consumo de los recursos naturales por persona sea sustentable. Los aspectos relativos al desarrollo sustentable a nivel local, regional y global están interconectados y enfrentarlos requiere de un esfuerzo comprensible, sistemático y colectivo. El desarrollo sustentable es una precondición para la supervivencia y la prosperidad de los seres humanos. Es por lo tanto un aspecto sustantivo de la responsabilidad social de las organizaciones. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79449.htmllnvertirán mil 500 mdp para internet en 2010 Ramiro Alonso El secretario de Comunicaciones y Transportes (SCT), Juan Francisco Molinar Horcasitas, anunció que el gobierno federal invertirá mil 500 millones de pesos en este 2010 para llevar internet a plazas que empresas particulares han desatendido debido a la falta de rentabilidad económica. Durante el Foro de Tecnología Empresarial organizado por la Concanaco-Servytur, Molinar dijo que en México existen 60 millones de mexicanos que están fuera de los beneficios que ofrece el internet debido a que las empresas privadas no han mostrado interés en extender sus redes a las zonas rurales o marginadas de este país. De ahí que la federación haya puesto en marcha un proyecto que pretende llevar internet a 120 mil escuelas y 200 mil oficinas gubernamentales, mencionó el funcionario federal. El Economista http://eleconomista.com.mx/finanzas-personales/2010/05/18/crisis-grecia-su-efecto-las-pensionesLa crisis en Grecia y su efecto en las pensionesUna de las principales causas de los escenarios económicos que se están presentando en países que integran la Comunidad Económica Europea es alto nivel de endeudamiento y obligaciones a cargo de los gobiernos, presentándose casos como los de Italia, Grecia, Portugal, Irlanda y España, donde su deuda tiene una

magnitud que se mide en varias veces su PIB. ¿Cuál es el papel de los pasivos en materia de pensiones en la situación

fiscal de la zona euro? La reciente crisis en Europa demuestra que sistemas de pensiones que no cuentan con mecanismos de autofinanciamiento- incrementan severamente los problemas fiscales de una nación. De esta forma, los pasivos no fondeados de los sistemas pensionarios se encuentran bajo severo desequilibrio. Por ejemplo, en Portugal dichos pasivos ascienden a 491% del PIB; en Italia representan 364%; en Irlanda, 405%; en Grecia, 875%, y en España, 255 por ciento. http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/05/19/bolsas-europa-terminan-bajasector-bancarioBolsas de Europa terminan con fuertes pérdidasLONDRES.- Las bolsas europeas cayeron el miércoles a su nivel más bajo de cierre en casi dos semanas, lastradas por las acciones bancarias, ante el nerviosismo que generó la prohibición alemana de las ventas en corto al descubierto en una serie de activos financieros. El índice FTSEurofirst 300 de las principales bolsas europeas cerró con una baja de 3% hasta los 996.38 puntos. El índice cayó por debajo de los 1,000 puntos por primera vez desde que se conociese el paquete de ayuda de 750,000 millones de euros (930,000 millones de dólares) para impedir que la crisis de deuda de Grecia se extendiese. Los valores financieros estuvieron entre las mayores caídas. El índice bancario STOXX Europe 600 perdió 3.5 por ciento. http://eleconomista.com.mx/economiaglobal/2010/05/19/recesion-arrastra-mexico-competitividad-imdRecesión arrastra a México en competitividad: IMDLa mínima aportación que hizo México al PIB mundial en 2009, lo arrastró hasta el puesto 50 en un comparativo de las 57 economías más productivas del planeta, según la Escuela de Negocios de Suiza (IMD). Esto fue resultado de la importante recesión del año pasado. No obstante, si el comparativo se realiza de acuerdo al tamaño de la economía, México se mantiene como la 14ª más grande del globo. Como el desempeño económico es uno de los cuatro fundamentos de la competitividad que mide la escuela de negocios, en su Libro anual de competitividad mundial 2010, el deterioro del PIB mexicano fue un lastre también para el atractivo a la inversión productiva. Así, de ser la 46 economía más competitiva del planeta en 2009, bajó al puesto 47 en una muestra de 57 países http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/05/19/competitividad-desempleo-principales-problemasiceCompetitividad y desempleo, principales problemas en AL: ICEEI clima económico de América Latina se mantuvo estable entre enero y abril, ya que la mejora de la confianza sobre el presente fue contrarrestada por un deterioro de las expectativas, dijo un estudio de institutos de Brasil y Alemania. La falta de competitividad y el elevado nivel de desempleo son los principales problemas de la región, según el sondeo. El Índice del Clima Económico (ICE) de la región, elaborado trimestralmente por la brasileña Fundación Getulio Vargas (FGV) y el instituto alemán Ifo, se mantuvo en 5.6 puntos en abril y muestra que "la región permanece en fase de recuperación en el reloj del ciclo económico", según la FGV. De los componentes del indicador, el Índice de Situación Actual (ISA) subió a 4.7 puntos en abril ante 4 puntos en enero. A su vez, el Índice de Expectativas (IE) cayó a 6.4 puntos, comparados a los 7.1 puntos del primer mes del año. En la encuesta de abril registraron una caída en el índice general Brasil, Argentina, Chile, Ecuador y Venezuela. http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/05/18/magra-recuperacion-economia-mundial-diceninversionistasMagra recuperación de la economía mundial, dicen inversionistasLa proporción de inversionistas que esperan una recuperación de la economía mundial baió de 61 a 42% en un mes, resultado del deterioro en las condiciones financieras de Europa, consigna la Encuesta Mensual de Fondos de Inversión de Bank of America-Merrill Lynch (BofA -MLynch). Según los resultados, en mayo regresó la incertidumbre sobre la recuperación de la economía mundial, que ya tenía cuatro meses de haberse disipado. En la encuesta mundial, que recoge la opinión de 243 administradores de fondos, se observa que los inversionistas están refugiándose en los mercados y valores estadounidenses, una aversión al riesgo también impulsada por la situación de Europa. Michael Hartnett, responsable de la Estrategia de Valores en BofA-MLynch, define esta situación como " un vuelo con destino a Estados Unidos". Dicho que se refuerza al observar que 33% de los encuestados coin-cide en que la previsión sobre las ganancias de las empresas es más favorable en Estados Unidos contra 41%, que piensa que habrá menos ganancias en la eurozona. La Jornada http://www.jornada.unam.mx/2010/05/19/index.php?section=economia&article=024n1ecoRecibe Grecia 14,500 millones de euros para pagar deudasAtenas, 18 de mayo. Grecia recibió un préstamo por 14 mil 500 millones de euros de la Unión Europea (UE) que le permitirá repagar sus deudas inmediatas, pero sigue enfrentando el enorme desafío de buscar un camino para salir de la recesión. En Pekín, por su parte, el primer ministro chino, Wen Jiabao consideró que la crisis financiera mundial es más grave y compleja de lo previsto, y pidió mayor cooperación para acelerar la recuperación económica. Los principales sindicatos de Grecia anunciaron que realizarán nuevas huelgas en junio para protestar contra un proyecto de reforma de las pensiones que consideran perjudicará a los pobres, quienes ya han sido golpeados por las medidas de austeridad del gobierno.

http://www.jornada.unam.mx/2010/05/19/index.php?section=economia&article=025n2ecoSe gastaron \$817 mil millones en programas contracíclicosPara evitar un deterioro mayor de la economía mexicana en 2009 a causa de la crisis financiera internacional, el gobierno mexicano echó mano de 817 mil millones de pesos para gastarlos en diversos programas contracíclicos. El asesor de análisis económico del secretario de Economía, Ernesto Acevedo, cuantificó los apoyos de recursos económicos y dijo que se inyectaron a distintos sectores productivos a través de 11 programas como el Acuerdo Nacional en Favor de la Economía Nacional y el Empleo.

http://www.jornada.unam.mx/2010/05/19/index.php?section=sociedad&article=043n1socExigen caficultores de 5 estados frenar apoyo a trasnacionalesMatilde Pérez U.Productores de café de Oaxaca, Chiapas, Veracruz, San Luis Potosí y Guerrero exigieron la entrega directa de los recursos del programa de fomento productivo ante el fracaso de hacerlo con una tarjeta electrónica bancaria, y demandaron la destitución de Rodolfo Trampe Taubert, coordinador ejecutivo de la Asociación Mexicana de la Cadena Productiva del Café (Amecafé). A las puertas de las instalaciones de la Amecafé y de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, los cerca de 200 caficultores mostraron indignación "por el apego" de las instituciones a las sugerencias de Nestlé, que "está imponiendo a los consejeros estatales y promueve el uso de los recursos fiscales para producir café robusta.